

Cérémonie des vœux du maire 2025

Vœux du maire du Vaudoué, samedi 25 janvier 2025, 11h.

- ACCUEIL

Monsieur le sous-préfet, Thierry Mailles,
Monsieur le député, Frédéric Valletoux,
Madame la vice-présidente du CD 77, Béatrice Rucheton,
Monsieur le président de la CAPF, Pascal Gouhoury,
Monsieur le président du PNRGF, Jean-Jacques Boussaingault,
Commandant Ode Corrocher, représentant la gendarmerie du secteur de Fontainebleau,
Major Reichle, représentant la gendarmerie de la Chapelle-la-Reine,
Monsieur Lionel Bourcey, représentant les services du SDIS de la Chapelle-la-Reine,
Monsieur le lieutenant-colonel Jean-Louis Garban, délégué militaire,
Monsieur Thierry Martin, représentant l'ONF,
Mesdames et messieurs les élus et maires de communes amies qui nous faites l'honneur de votre participation à cette cérémonie,
Monsieur Bernard Delamotte, représentant la Fondation du patrimoine,
Monsieur Erik Henderyksen du cabinet d'urbanisme Eu CREAL, toujours à nos côtés lors de nos réflexions concernant le PLUi et l'urbanisme,
Monsieur Leynet, notre maître d'œuvre au chevet de notre église,
Monsieur Olivier Levalois, directeur de la SEM du pays de fontainebleau,
Mesdames et messieurs les représentants des associations qui faites beaucoup pour l'animation et le lien social dans nos villages,
Mesdames et messieurs, chers Valdéennes et Valdéens, chers Amis,

La cérémonie des vœux à laquelle vous participez aujourd'hui est une des dernières du genre pour cette année 2025. Pour ceux qui ont fait tout ou partie du marathon des mairies alentour, c'est méritoire, et je les en remercie vivement d'être à nos côtés. Vous pourrez en sortant aller vous relaxer à Ury au salon du bien-être.

Pour notre équipe, élue en juin 2020, c'est un moment particulier.

Nous entamons notre dernière année pleine du mandat municipal que vous nous avez confié. Cela nous incite à regarder ce qui a été réalisé et ce qu'il reste à achever ou entreprendre. Sans doute aussi à voir plus loin, au-delà de la simple durée du mandat en cours.

Cette cérémonie est une opportunité pour s'informer.

La lecture du nouveau « *Messageur* », rédigé par nombre d'entre vous, sous la direction de Christophe, vous permettra aussi, dans quelques jours, de découvrir la vie de votre village, et de multiples informations. Il complète notre site internet

Cérémonie des vœux du maire 2025

« *levaudoue.fr* » et notre newsletter mensuelle. Si ce n'est déjà fait, abonnez-vous afin de la recevoir à chaque parution dans votre messagerie. Merci aux élus qui s'acquittent régulièrement de sa rédaction : Joëlle, Thomas, Sylvia, Isabelle.

Les chemins de la découverte du village, le chemin de l'art rupestre réhabilité grâce au PNRGF, vous apporteront aussi de multiples informations. Promenez-vous. Notre premier adjoint, Olivier Colin, se charge avec efficacité de ces dossiers.

Notre village s'est enrichi, et c'est une joie, de nouveaux habitants. Nous les accueillons avec plaisir et sommes toujours disponibles afin qu'ils s'intègrent parmi nous. Nous leur offrons en signe de bienvenue notre livre sur l'histoire du village, et un composteur est à leur disposition afin de faire passer un message écologique qui nous tient tous à cœur. Ils participeront à nos temps d'échange et de rencontre. Leur adhésion bienveillante fortifiera nos actions.

Nous avons eu bien-sûr des naissances et des décès. C'est le cours de la vie.

Mais un personnage du village nous a quitté trop tôt.

Il a beaucoup œuvré pour le Vaudoué comme entrepreneur en bâtiment, mais aussi comme élu, comme premier adjoint. C'est Alain Delorme. Je sais que beaucoup d'entre vous l'estimaient. L'incroyable foule qui est venu lui rendre hommage en atteste.

Je vous propose en son honneur d'observer une minute de silence. ... merci.

Les structures politiques et administratives sont nombreuses. Nous témoignons cette année encore de notre bonne collaboration avec l'ensemble d'entre elles.

PNRGF, CAPF, département, région, état, mais aussi SMICTOM, SDESM, ONF, SAFER, sans oublier la trésorerie.

Parlons de nos travaux en cours ou en projet.

Nous avons réalisé de travaux de voirie dans diverses rues du village. Nous poursuivrons en 2025 ce travail d'entretien au long cours.

Nous avançons sur le dossier du contrat rural qui doit régler les problèmes de circulation, de sécurité et de coexistence sur une grande partie de la rue des templiers ainsi que la place Pasteur et la rue des acacias.

Remercions ici tous nos financeurs déjà cités en regrettant toutefois qu'il n'existe pas un vrai guichet unique. Dans nos communes rurales, il n'est pas facile de faire la synthèse. C'est peut-être une idée de mutualisation à creuser à la CAPF qui a déjà des compétences en la matière.

Cérémonie des vœux du maire 2025

Les travaux se prolongent dans notre école, le périscolaire et nos divers bâtiments. Les menuiseries de l'école sont désormais toutes changées. Cette année nos efforts porteront sur les terrasses et les revêtements de sol.

L'ancienne caserne de pompiers désormais rebaptisée « *salle d'évolution* » démarre sa mue cette année pour accueillir à terme nos enfants, mais aussi les associations, hors périodes scolaires.

La garderie autant que l'étude du soir sont des prestations appréciées des familles. L'équipe pédagogique ainsi que le périscolaire, les services de la mairie sont à l'unisson. Cela constitue un tout fonctionnel et attractif. Les réflexions menées avec la CAPF quant au centre de loisirs d'Achères, ouvert aux enfants valdéens, complétera l'offre faite pour nos enfants.

Un autre aménagement tant attendu est désormais réalité. Nos lycéens ont un car direct, aller et retour, pour Fontainebleau. L'un d'entre eux nous a dit « *ça me change la vie !* »

Le projet de la « *maison Hameau* » grâce à notre partenaire « *Habitat 77* » rentre dans sa phase opérationnelle. Les travaux débuteront dans les mois à venir. Le permis de construire est validé, tous recours purgés. Les 5 logements créés dont 4 en accession à la propriété seront proposés à des familles avec enfants. Notre village doit conserver son attractivité pour cette population et ainsi conforter son école. Avec Olivier nous travaillons sans relâche sur ce dossier déjà si ancien.

L'équipe municipale est mobilisée et participe à l'élaboration de notre futur PLUi (Plan Local de l'Urbanisme Intercommunal). Il a été approuvé par les 26 communes de la CAPF et dès le mois de mars une enquête publique permettra à chacun d'entre vous d'émettre son avis, ses remarques. Vous serez informés du déroulement de cette phase importante de sa rédaction. Nous organiserons une réunion publique à la même époque qui reprendra également ce thème.

Nous observons le développement touristique qui s'impose à nous et nous souhaitons le maîtriser. Les gîtes et maisons d'hôtes fleurissent toujours dans notre bourg. Cela ne doit pas se faire au détriment de l'habitat principal. Nous avons, de plus, la particularité d'avoir un taux important des résidences secondaires. La loi du 19 novembre 2024 « *visant à renforcer la régulation des meublés de tourisme à l'échelle locale* » dans sa future application sera une aide. J'ai demandé à « *Fontainebleau Tourisme* », en charge de la collecte de la taxe de séjour de nous assister dans ce travail et d'y associer les autres communes afin de traiter ce sujet en commun.

Cérémonie des vœux du maire 2025

Afin de préserver la forêt, d'autres nouveaux logements trouveront leur place dans le tissu du centre bourg. Les zones forestières et agricoles seront protégées. Cela se fera dans le respect de l'architecture générale du Village.

Nous pensons aussi, tout au long de cette démarche, à nos commerces et services qui animent notre village. Nous les remercions tous pour l'apport qu'ils font au village. C'est tellement important dans un village rural tel que le Vaudoué.

Ils doivent pouvoir bénéficier d'une intégration efficace.

Concernant notre église, notre maître d'œuvre, architecte des monuments historiques, complète son étude diagnostic avec des recherches de décors peints.

Nous avons engagé les démarches pour faire classer l'édifice mais aussi notre cloche « *Edmée* ». Nous avons hâte de voir se concrétiser ce projet. Notre association « *SVP Valdéens* » épaulée par la fondation du patrimoine pourra alors se mettre en marche.

La chapelle de Fourches n'est pas oubliée et je veux saluer ici le travail inlassable et passionné de Claude-Clément Perrot du CRDMA et de son équipe. La CAPF participe financièrement aux travaux de confortement de l'édifice, mais il faudra bien plus pour porter les soins nécessaires à ce lieu unique. C'est un dossier que nous reprendrons aussi à la recherche de bonnes volontés et de financements.

L'antenne téléphonique Free est installée sur son emplacement définitif et raccordée au réseau. La fibre continue d'être raccordée et la carte finale doit être complétée afin d'éliminer les endroits du village encore inaccessibles.

Le traitement des eaux de ruissèlement qui inondent parfois la rue de l'ermitage reste une préoccupation. Nous poursuivons nos pourparlers afin d'acquérir les parcelles nécessaires au traitement de l'eau. Entre étude et réalisation nous sommes sans cesse à la recherche de compétences et de financements.

Tous ces projets, ainsi que le fonctionnement de nos services, sont accomplis dans un strict respect budgétaire et en prolongeant le désendettement de notre commune amorcé il y a quatre ans. Nous comptons sur Isabelle pour nous ramener toujours à l'orthodoxie budgétaire que nous nous sommes assignés.

Nous prolongeons nos efforts pour améliorer les liaisons douces de notre village. Après les 2 nouveaux accès aux piétons ouverts vers le parc du Nid-Corbin. Le rétablissement du chemin entre la route de Boissy-aux-Cailles et le parc du Nid-Corbin est en bonne voie. Des parcelles sont d'ores et déjà acquises et d'autres vont suivre.

Cérémonie des vœux du maire 2025

Le petit bois pédagogique que nous avons évoqué l'an passé est déjà visité par nos enfants et donc raccordé à ce nouveau chemin

Ce petit bois sera inauguré officiellement le samedi 17 mai 2025 et vous êtes tous invités. Mais ce n'est pas tout ; cette liaison douce au-delà de l'accès au petit bois pédagogique sera prolongera au sud par un chemin qui mènera jusqu'à la chapelle de Fourches. Il sera ainsi créé un nouvel itinéraire loin des routes.

Je veux remercier ici 2 propriétaires valdéens qui ont fait don des parcelles nécessaires à la réalisation de ce projet.

La lutte contre les dépôts sauvages qui sont une atteinte à l'environnement autant qu'aux règles d'urbanisme se poursuit : Les véhicules, caravanes, cabanes et autres ne respectant pas ces règles doivent aussi disparaître.

Le projet d'enherbement du cimetière est aujourd'hui réalité. Nous avons dû également remplacer quelques chênes morts dans l'allée. C'est un crève-cœur que d'abattre ces beaux arbres mais leurs remplaçants bien choisis résisteront mieux au changement climatique.

Nous ne négligeons pas les risques encourus par notre village Le risque incendie est sans doute le plus présent. Notre village comporte de superbes étendues boisées mais aussi des maisons isolées. Nous avons déjà eu des alertes. Nous devons donc élaborer un plan communal de sauvegarde et je remercie Christian Bournerie, le maire de Noisy, d'accepter la mutualisation de la mise en place de nos plans communaux de sauvegarde. Nous couvrons le même espace forestier.

La même proposition sera faite à nos collègues d'Achères et de Ury. Cela passera aussi par des obligations de débroussaillage qui incomberont à ceux d'entre vous qui demeurent dans des maisons construites dans le site boisé.

Nous avons aussi travaillé ensemble, cher Christian, pour la réouverture de la déchetterie verte de Noisy, et je pense que nous avons réussi et que les travaux débutent enfin.

Nos collaborations intercommunales sont bien utiles, et je souhaite aussi remercier Patrick Pochon, maire de Boissy-aux-Cailles pour les réflexions en commun que nous menons.

L'éclairage public fera également l'objet d'une remise à niveau. Un devis détaillé par rue nous permettra d'avancer sur la modernisation de nos points d'éclairage. En réalisant une partie chaque année cela permettra sans mettre tous nos fonds sur un seul projet.

Cérémonie des vœux du maire 2025

L'année 2024 a été une année du souvenir et de la commémoration. Singulièrement des 80 ans de la libération de 1944, ainsi que de la chute de l'avion Lancaster. Les jeunes soldats qui constituaient l'équipage reposent dans notre cimetière. Nous étions nombreux le 7 mai pour les honorer y compris une délégation de l'armée britannique. Merci à l'amiral Bonneville, notre président des anciens combattants pour son organisation, renouvelée le 8 mai et le 11 novembre.

L'année 2024 a été sportive. La course des 16 kms verts du Vaudoué a été un succès. Nous renouvelons cela dès le dimanche 9 mars. Sortez vos crampons !

Merci à l'ESF, et sa présidente Sylvie Hamart, pour cette action commune.

Les jeux olympiques ont révélé des vocations, tant mieux. Notre village par ces installations invite nos enfants, et les plus grands, à pratiquer une activité sportive.

De par le massif des trois pignons et les 25 bosses nous sommes également une destination internationale pour l'escalade et le trail.

Nos associations participent pleinement à la vie du village.

PUSSA, que je cite encore en premier qui grâce à Daniel et Gosia réunit des bénévoles et des donateurs. Saluons Leur action au service de l'Ukraine.

Dans un registre plus léger :

Caméléart et sa présidente Aurore, qui se partage avec la mairie de Boissy,

Merci pour vos animations. Merci aussi de porter la troupe de théâtre menée par Christophe,

L'Avenir du Vaudoué et Laure Hélène et ses multiples activités tournées vers la nature et l'écologie,

L'APE et ses parents attentifs. Nous avons craint en fin d'année la crise de vocation et puis un groupe s'est reformé autour de la nouvelle présidente, Lucile Ducrocq. Merci de reprendre le flambeau,

Notre société de chasse avec Jean-Luc Renard,

Nos anciens pompiers bénévoles avec Christophe Akrich,

Le C3PI avec et son Président Jacques Laskar, toujours attentif à la forêt.

L'association « *SVP valdéens* » avec Joëlle et Didier, au chevet de notre patrimoine,

Le Cancre et ces vieilles mécaniques dont je salue le Président Xavier Nicolas et qui nous proposera une exposition au cours de l'année.

Cérémonie des vœux du maire 2025

L'Age d'Or, dont le nombre d'adhérents est impressionnant et va au-delà du Vaudoué. Les beloteurs du jeudi sont fidèles à notre salle le jeudi après-midi,

La tête des trains qui organise des animations sur le Vaudoué,

Au-delà du strict périmètre de la commune : « *les amis du patrimoine* », ma chère Helen Henderson et Philippe Evrard, nous invite à nous intéresser à notre patrimoine, à notre histoire,

Au village, l'association « *Le Vaudoué, son passé, son avenir* » présidée par Octave Caubet est complémentaire.

Cette année grâce au PNRGF, à Coralie Blondeau et Jérémie Crettez que nous remercions, nous avons eu un beau travail de recensement du patrimoine bâti.

Nous démarrons aussi la création de notre « *atlas de la biodiversité communal* » grâce à l'ANVL. C'est aussi une facette de notre patrimoine qui nous apportera beaucoup.

L'ESF, déjà citée, et ses activités sportives,

Le syndicat de musique des 2 vallées,

Enfin l'ACAD présidée par notre ami Michaël, maire de Tousson, et l'Essaim du Gâtinais qui accompagnent nos personnes âgées ou vulnérables,

Le CCAS, animé par Sylvia et Angélique, déploie pour vous des activités qui sont autant de facettes de notre « *vivre ensemble* ». Elles sont aussi à l'écoute discrètement de vos problèmes passagers et en mesure de vous conseiller.

La salle « *Kogan* » accueille toujours des cours de dessin avec Christophe Drochon, des cours de guitare avec Sébastien Chaillou. Un piano est venu enrichir sa dotation. La méditation reprendra, je le souhaite, avec Nicolle Vasselle.

La bibliothèque municipale et son équipe de bénévoles très actives et également attentives à nos boîtes à livres largement utilisées.

À propos de bénévoles, saluons l'ensemble d'entre eux qui, sur des sujets divers sont toujours disponibles : animations, décorations de Noël, plantations... et bien d'autres

Un mot pour nos agriculteurs qui exploitent nos terres. Nous les rencontrons régulièrement et leur connaissance du terrain nous est précieuse. Nous savons que les temps sont durs pour eux et les assurons de notre soutien.

Le moment est venu de saluer nos équipes : Charlotte et Angélique ont été rejointes par Brigitte qui succède à Stéphanie et vous reçoit à la mairie et à notre agence postale.

Cérémonie des vœux du maire 2025

Merci à toutes les trois pour tenir la maison dans l'incroyable diversité des tâches à accomplir dans une collectivité si modeste soit elle.

Nos deux agents techniques, Sébastien et Cyprien, et bien sûr toute l'équipe de l'entretien et du périscolaire.

Un message un peu plus intime pour ma femme Chantal qui supporte mes absences et parfois les tracasseries que j'importe à la maison. Merci d'être là et à mes côtés.

Grand merci à tous d'avoir participé à ces vœux.

Au nom du conseil municipal, je vous souhaite une belle année 2025 !

Prise de paroles : **CAPF, Département, Député, Etat**

Médailles du Travail

Remettre des médailles du travail est un plaisir d'autant plus grand en ces temps où certains voudraient faire du travail une servitude, là où nous y voyons une émancipation.

J'appelle Messieurs Fabien Maingourd et Olivier Broust.

Je vous invite maintenant à partager tous ensemble le pot de l'Amitié.